Bericht des Vorstandes des Stargarder Behindertenverbandes e.V. auf der MV am 21.11.2024

Sehr geehrte Mitglieder und Freunde,

Es sind schon wieder 2 Jahre vergangen; so dass der Verein laut Satzung auf seiner Mitgliederversammlung einen neuen Vorstand wählen muss. Unsere Mitgliederversammlung findet, heute am 21. November, ab 14:00 Uhr wieder im "Cafe" am Markt, statt".

Der Vorstand gibt einen Bericht über seine Arbeit und über die Finanzen und nach der Entlastung wird turnusgemäß (gemäß unserer Satzung) ein neuer Vorstand und die Revisoren gewählt. Ich freue mich darüber, dass sich Vorstandsmitglieder erneut zur Wahl stellen werden und auch ich werde wieder als Vorsitzender kandidieren.

Der ehrenamtliche Vorstand kam insgesamt zu 18 Vorstandssitzungen zusammen und er war immer beschlussfähig, so dass alle wichtigen Entscheidungen zeitnah getroffen werden konnten. Der Vorsitzende ist Dienstvorgesetzter für alle MitarbeiterInnen im Verein.

Die Zusammenarbeit im Vorstand war stets konstruktiv, lösungsorientiert und kameradschaftlich.

Durch eine regelmäßige und zeitnahe Beitragszahlung 15.500 € und mit Spenden 2070,00 € haben Sie unseren Verein auch im Jahr 2023 unterstützt.

Dafür an dieser Stelle meinen Dank!

In der Vereins- und Kulturarbeit haben wir 2023 zugelegt, alle haben sich gefreut, dass wir nach Corona wieder zusammenkommen und ein vielfältiges Angebot machen konnten.

Unsere Sportgruppe traf sich wieder wöchentlich insgesamt 32 Mal zu Sport und Spiel in der Schulsporthalle. Und die Bowling-Gruppe traf sich wieder einmal im Monat.

In unserem Infoheft berichten die Mitglieder über Erlebnisse und gemeinsame Veranstaltungen oder es gibt Tipps zur Gesundheit und Lebensbewältigung bei chronischer Erkrankung und/oder Behinderung. Im Jahr 2024 haben wir jeden Monat ein Infoheft an unsere Mitglieder verteilt. Und für die Internet-Nutzer auch eine neue Homepage ins Netz gestellt.

Wir konnten uns 167-Mal zu unterschiedlichen Aktivitäten treffen, wie zu Informationsveranstaltungen, Gruppenausflügen, zu Spielenachmittagen,

zum Behinderten- und Seniorensport, zur Bewegungstherapie im Sitzen u.v.a. Insgesamt haben zusammen 1649 Mitglieder teilgenommen. Ein besonderer Höhepunkt war die Fahrt nach Christiansberg und nach Ueckermünde mit 16 Teilnehmern, hier trafen wir uns mit den Freunden des Behindertenverbandes Ueckermünde e.V. und machten gemeinsam einen Stadtrundgang.

Die Beratungsstelle wurde im Jahr 2023 vom Landkreis MSE jetzt nur noch mit 51 % finanziert. Da mussten wir bis zu 20 T€ Eigenmittel einsetzten, um Ihnen jederzeit mit Rat und Tat zur Seite stehen zu können. Wir sind im Gespräch mit dem LK MSE, dass wir zwar gewillt sind, hier in Burg Stargard die "Behindertenberatungsstelle" aufrechtzuerhalten, aber fordern einen höheren Zuschuss. Sie können sich jederzeit von unserer Beraterin, Susann Budde, zu allen offenen Fragen beraten lassen. Unsere Beratung umfasst alle sozialen Fragen und beruht auf Freiwilligkeit und soll den Ratsuchenden helfen sich im "Paragraphendschungel" zurecht zu finden. Die Information, Auskunft und Beratungen finden niedrigschwellig auf Wunsch auch anonymisiert statt.

Es wurden 2023 insgesamt 172 individuelle Beratungsgespräche geführt, davon 148 telefonisch, 52 in der Beratungsstelle sowie 12 als aufsuchende Beratungen. An dieser Stelle bedanke ich mich bei Frau Budde für die langjährige gute Beratungsarbeit im Verein!

Selbstbestimmung bedeutet immer auch Selbstaktivierung zur Selbsthilfe. Also, jeder sollte prüfen wie er den Verein unterstützen kann. Außerdem können Sie durch die Teilnahme an unseren Veranstaltungen sowie auch an Aktionen des Landesverbandes unsere Vereinsarbeit unterstützen. Mit Ihrer Teilnahme an der Mitgliederversammlung bestimmen Sie auf demokratischem Wege die Entwicklung des Stargarder Behindertenverbandes mit.

P. Braun, Stand 21.11.2024